

- * Recuerda que está prohibido encender fuego en terrenos forestales. Evita cualquier imprudencia que pueda provocar un incendio.
- * Deposita la basura en contenedores. Si están llenos o no hay, por favor llévate a los contenedores de los núcleos urbanos más próximos.
- * Para tu seguridad y para evitar impactos en el medio natural, procura no salirte del sendero.
- * Respeta a los animales y a las plantas silvestres.
- * Si usas aparatos de sonido, hazlo con un volumen discreto. Recuerda que el ruido también es contaminación.
- * Si llevas animales no los dejes sueltos, evítalos peligros o molestias para las personas y el medio natural.
- * Las señales informativas de este sendero son de todos, contribuye a conservarlas y mantenerlas limpias.
- * Facilita a los minusválidos el acceso, señalando los lugares más idóneos para ellos.
- * Ante cualquier problema recurre a los agentes de medio ambiente o autoridades locales, ellos tratarán de ayudarte.

Junta Rectoral del
PARQUE NATURAL

DELEGACIÓN PROVINCIAL DE MEDIO AMBIENTE
Plaza Andrián, Edificio Junta de Andalucía, 3ª planta
Tel. 956 008 700 Fax. 956 008 702
11068 - Cádiz



JUNTA DE ANDALUCÍA
Comunidad de Medio Ambiente



de la Biotopía
Marismas del Barbate

OFICINA DEL PARQUE
C/ Ogilby 10
Tel. 956 200 187
11100 - San Fernando (Cádiz)
www.juntadeandalucia.es/medioambiente

Fax. 956 200 188

pn.torreyarismas.cma@juntadeandalucia.es

SENDERO CAÑOS_TORRE DE MECA

Longitud_5'2 km

Dificultad_Baja

Otra alternativa para visitar la Torre de Meca, algo más corta e igualmente de fácil acceso, transcurre por un tramo de la antigua carretera que unía Caños de Meca con Barbate actualmente en desuso y que conduce al área recreativa Majales del Sol.

Este sendero se inicia en Los Caños de Meca y nos conduce a la torre almenara de Meca desde donde pueden apreciarse espectaculares vistas del litoral.

Desde este punto puede optarse por volver por el mismo camino o enlazar con el Sendero Torre de Meca, finalizando así en el área recreativa El Jarillo.



SENDERO TORRE DE MECA

Longitud_3'3 km

Dificultad_Media-Baja

Comienza en el Área Recreativa El Jarillo, situado en la margen izquierda del carril que accede al poblado de San Andrés procedente de la carretera Barbate - Caños de Meca. Desde este punto se dirige, a través de la masa de pins piñonero característica de este Parque Natural, hacia el Área Recreativa Majales del Sol para tomar a continuación el antiguo camino que conduce a Caños de Meca.

En este tramo encontramos los restos de un antiguo "arbolera" de eucalipto, una colección que incluye hasta once especies diferentes de este mismo grupo de plantas. Fue plantado entre 1.963 y 1.965 por la administración forestal de la época con el objeto de servir como zona de experimentación y aclimatación para la introducción de nuevas especies en proyectos de repoblación.

La Torre de Meca, final de este itinerario, fue construida en este lugar estratégico para labores de vigilancia de la costa. Junto a ella pueden observarse espectaculares vistas de los Caños de Meca y el Tómbolo de Trafalgar. A partir de aquí se puede volver por el mismo camino o enlazar con el sendero que termina en Los Caños de Meca.



SENDERO TORRE DEL TAJO

Longitud_1'6 Km

Dificultad_Baja

Se inicia en el área de aparcamiento existente en el punto kilométrico 19,5 de la A-2233 (Barbate - Caños de Meca) y permite a través de un corto y agradable recorrido conocer la Torre del Tajo y el Acantilado, dos de los principales atractivos del Parque Natural para los visitantes.

La Torre del Tajo permanece oculta durante la mayor parte del recorrido debido al bosque que forman las copas de los pins. Una vez alcanzado el Acantilado aparece majestuosa sobre el fondo azul del mar y el cielo. Esta torre fue construida en el siglo XVI con la misión de servir de vigía ante las invasiones piratas que azolaban la costa.

Desde este punto se puede volver por el mismo camino o continuar hasta la Playa de la Yerbabuena o hasta Caños de Meca por el Sendero del Acantilado.



SENDERO DEL ACANTILADO

Longitud_7'2 km

Dificultad_Media

Atravesando el Parque Natural de un estrato a otro, este sendero une la Playa de la Yerbabuena con Los Caños de Meca. Se trata de un trayecto lineal y existen tres posibilidades de inicio. Una es partiendo desde la Playa de la Yerbabuena, próxima al puerto pesquero de Barbate. Otra es en el aparcamiento que se encuentra en la A-2233 en el km 20,8 y la tercera en el núcleo de Los Caños de Meca.

Aproximadamente a mitad de camino encontramos la Torre del Tajo, en la cima del acantilado a más de 100 metros de altitud. Desde el mirador allí existente se puede divisar el paisaje espectacular de este tramo de la costa gaditana.

Numerosas aves utilizan el acantilado para anidar, por lo que no es extraño encontrar diversas gaviotas, garcetas y gaviotas. Acompañando al pinar podremos ver una de las mejores zonas de ecretes marítimas que quedan en el litoral andaluz.



SENDERO MARISMAS DEL BARBATE

Longitud_12'7 km

Dificultad_Media

Comienza en el punto kilométrico 2,2 de la carretera A-314, en el tramo que une la Barca de Vejer con Barbate y recorre gran parte de las marismas formadas por el Río Barbate en su desembocadura. La mayor parte del sendero discurre sobre un antiguo muro de defensa contra las avenidas que circunda parte de la margen derecha del río.



Estas marismas constituyen una zona húmeda de enorme valor faunístico destacando las poblaciones de aves acuáticas, tanto sedentarias como invernantes (que pueden observarse (garcas, garcetas, avocetas, correlimos, charitejos...). La red de canales y canales está poblada de diversas especies de peces marinos y crustáceos.